



EL SEÑOR

D. ALBERTO SANCHEZ-MONJE Y MARTIN-GONZALEZ

DIPUTADO PROVINCIAL EN AVILA

falleció en Madrid el día 8 de Diciembre de 1916

después de haber recibido los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su desconsolada madre, la Sra. D.^a Dolores Martín-Gonzalez, viuda de Sánchez-Monje; sus afligidos hermanos: D.^a Dolores, D.^a Aurelia y don José; tíos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma del finado.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, Avila, Vitoria y Salamanca conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

Madrid - Provincias - Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

Un acorazado francés, hundido.

El bloqueo de Grecia. - Mitin liberal en Londres.

Conferencias de las 5 y 6 m.

Madrid 9.

El comunicado ruso.

La ofensiva en los Cárpatos. Continúa la retirada de los rumanos.

Comunicado oficial del alto mando militar ruso, recibido esta madrugada:

«En el frente de Golubitza el enemigo bombardeó intensamente nuestras posiciones, lanzando minas de poderoso efecto destructor.

En la región Potupory, nutrido fuego de artillería y fusilería.

En los Cárpatos tomamos la ofensiva en las alturas de Jaborup, continuando todavía la batalla, y por lo cual se desconoce el resultado.

Dispersamos al adversario en la montaña Torvug.

Frente rumano.—En el valle Oituz, repelimos varios ataques de los alemanes.

En Valaquia, después de la ocupación de Bucarest, prosiguen los rusos rumanos retirándose.

En el Danubio calma completa.»

El comunicado serbio.

Combates en Monastir.—Ataques repelidos.

Comunicado oficial del comandante general de las tropas serbias, recibido esta madrugada:

«El miércoles, en todo el frente serbio se libraron sangrientos combates al Este de Monastir.

El enemigo, poderosamente reforzado, intentó repetidamente sus ataques contra Monastir, siendo rechazado.

Continúa la batalla, siendo impreciso su resultado.»

El comunicado francés.

Actividad de la artillería. Los alemanes en Apremont.

Comunicado oficial francés, no

ificado anoche, á las once, y recibido esta madrugada:

«En el frente del Somme, bastante actividad de la artillería, en el sector Bohshavesnes y delante de Béhese.

En el desarrollo de un ataque iniciado esta mañana, en el bosque de Apremont, los alemanes penetraron en algunos elementos de trincheras, de las que les expulsamos inmediatamente, por medio de un contraataque.

En el resto del frente, sin novedad.»

El comunicado italiano.

La lucha en todos los frentes. Ofensiva rechazada.

Comunicado oficial del general Cadorna, recibido esta madrugada.

«Frente Tridentino.—Actividad por parte de nuestras tropas y aunque limitada por la acción del tiempo, sin embargo, dió lugar á pequeños encuentros entre las secciones de reconocimiento.

En el Carso aumentó la actividad de la artillería.

A pesar de la lluvia anoche rechazamos un ataque intentado por el adversario al Norte de Boscomello.»

El comunicado alemán.

Persecución de los rumanos. Sin novedad en los frentes Occidental y Oriental.

Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada:

«Ningún acontecimiento de especial importancia se señaló en Occidente y Oriente.

En Rumanía proseguimos avanzando, infligiendo al enemigo una activa persecución.»

Crisis bávara.

Nuevo ministro de la Guerra.

De Berlín comunican que el ministro de la guerra bávaro que ha

bía dimitido, ha sido sustituido por el general Seid.

Este nombramiento ha sido muy bien acogido por toda la opinión.

Cuatro buques hundidos.

Nuevo ataque á Funchal.

Dicen de Malta que han sido echados á pique por los submarinos alemanes el velero ruso «Aos», el bergantín danés «Doris», el vapor americano «Lambert» y el griego «Tofo».

El día 6, los sumergibles germanos atacaron nuevamente el puerto Funchal (islas Maderas).

Faltan detalles de esta operación

Pérdidas rumanas.

Bloqueo de Grecia.

Afirman de Londres que desde el día 1.º de Diciembre los rumanos no han perdido más que veinte mil hombres.

El bloqueo de las costas de Grecia por las escuadras aliadas ha comenzado á las ocho de la mañana.

La miseria en Polonia.

Estado del Rey Constantino.

Participan de Zurich que las noticias que se reciben de Polonia acusan una espantosa miseria. La población rural se mantiene solamente de tubérculos y restos de vegetales que abandonan los soldados alemanes.

Han sido deportados 350.000 polacos para trabajar en las fábricas de municiones de Alemania y en las minas.

Muchos mueren de hambre y por los malos tratos que les dan los germanos.

Las noticias recibidas en Alemania sobre el estado de la salud del rey Constantino de Grecia, producen gran inquietud.

Han agravado la afección que padece el soberano griego los últimos acontecimientos ocurridos en Atenas.

El acorazado francés «Suffren», hundido.

Las víctimas.

El ministerio de Marina de Francia ha facilitado una nota oficial dando cuenta de que el acorazado francés «Suffren», tripulado por 18

jefes y oficiales y 700 hombres, que salió el día 24 para Lorient, no se ha vuelto á tener noticias suyas.

Considérasele perdido. Como los alemanes no han comunicado ningún ataque á dicho buque, su pérdida no ha debido ser producida por ningún torpedo, sino á consecuencia de haber chocado contra alguna mina.

No se conocen detalles de este siniestro, por no haber sobrevivido á la catástrofe ninguno de sus tripulantes.

Este acorazado se botó el año de 1899. Medía 126 metros de largo y 214 de ancho.

Fallecimiento de un ingeniero español. La protesta de Bélgica rechazada.

Dicen de Roma que después de una breve enfermedad ha fallecido D. Jesús Martínez Franco, ingeniero agrónomo de la Unión Española del Instituto Internacional de Agricultura.

El finado era nieto del senador D. Modesto Franco.

Al entierro asistió la mayoría de la colonia española.

El Gobierno alemán, según dicen de Zurich, rechazó por injustificada la protesta del Gobierno belga, enviada por medio de la embajada española en Berlín, contra las deportaciones á Alemania de obreros belgas desocupados.

La toma de Bucarest.

Esperanzas frustradas. Comunican de Milán que las esperanzas de los alemanes de acorralar á parte del ejército rumano, han sido frustradas.

Además, todos los almacenes y depósitos de material de guerra y cereales fueron transportados por los rumanos á la frontera rusa durante la semana que resistieron los ataques del invasor.

El nuevo Gobierno inglés.

El Home Rule á Irlanda. El «Evening-Standard» dice que el nuevo Gobierno acordará muy en breve la confección de un reglamento para Irlanda.

Estima que sería posible aplicar el Home Rule á Irlanda entera durante la guerra, dejando á los condados de Ulster la responsabilidad de renunciar á ello.

Si el experimento no les satisface, no habría que contar con imponer el servicio obligatorio á Irlanda, á cambio del Home-Rule, hasta dar una completa satisfacción á esa región.

El patriotismo de Irlanda haría lo demás.

El ataque á los aliados.

Complot del Rey de Grecia. «Le Temps» dice que la actitud

de las tropas griegas contra los marinos aliados, es la primera manifestación de un vasto complot, preparado por el Rey Constantino.

Este ha concentrado los efectivos del ejército desmoralizados, mal equipados y fanatizados, para apoyar la inquietante base de Salónica con un ataque al frente de Monastir, por los germanos-búlgaros.

La concentración se opera con numerosas dificultades, que se aumentan por la penuria de los avituallamientos.

Los sucesos de Atenas.

Protesta de los ministros extranjeros.

De Atenas participan que los ministros de España, Estados Unidos y Países Bajos, han protestado, cerca del Gobierno griego, de los sucesos acaecidos, reprobando los actos de violencia cometidos el 1.º de Diciembre por los oficiales y soldados griegos, é insistiendo en la penosa impresión que estos hechos han causado en el extranjero.

Las deportaciones belgas.

Planteamiento de la cuestión en la Cámara holandesa.

De La Haya comunican que el ministro de Negocios extranjeros ha participado al diputado Duis que no vé inconveniente alguno para que plantee en la Cámara la cuestión de las deportaciones belgas.

Cualquier diputado podrá expresar sus sentimientos acerca de tal asunto.

La biblioteca de Lovaina.

Más de 80,000 volúmenes.

De Londres dicen que los reorganizadores de la biblioteca de la Universidad de Lovaina, destruida por las tropas alemanas en su invasión de Bélgica, cuentan ya con más de 80.000 volúmenes para su nueva instalación.

De la toma de Bucarests.

Dice «El Vorwaerts».

De Zurich participan que el periódico «Vorwaerts», comentando la caída de la plaza de Bucarest en poder de las tropas austro-alemanas, dice que los aliados se mantienen aun muy fuertes, y que esta victoria del enemigo no apresurará ni un segundo la hora de la paz.

Dama fallecida.

Murió de una pulmonía. Participan de Londres que á consecuencia de una pulmonía ha fallecido Lady Tennyson, esposa de Lord Tennyson, hijo del poeta Tennyson.

La dama fallecida dirigía el hospital de la Cruz Roja de Freskawater, en la isla de Wight.

El cardenal de Malinas.

Los alemanes y las deportaciones.

De Amsterdam dicen que se cree que á consecuencia de la protesta del cardenal Mercier contra las deportaciones belgas, las autoridades alemanas han prohibido al cardenal de Malinas salir de su palacio.

«La Gaceta de Alemania» anuncia que las protestas del Gobierno belga contra las deportaciones remitidas á Berlín por conducto del Gobierno español, han sido rechazadas.

La política inglesa.

El mitin liberal de ayer.—Discurso de Asquith.-Acuerdos.

Como ayer anuncié se ha celebrado en Londres la reunión del partido liberal en el «Reforma Club».

Presidió el mitin M. Asquith, quien pronunció un discurso en el que hizo resaltar la necesidad de conceder un vigoroso apoyo á todos los Gobiernos que se formen para conseguir lo que todos deseamos: la victoria.

El primer ministro inglés recordó que hace dos años no se había reunido el partido liberal, añadiendo que esta ausencia de reuniones y de discusiones demuestra la armonía perfecta del partido.

Dijo que no había creído de su deber abandonar la dirección del partido, pero sí su puesto de primer ministro.

Ocupándose de la guerra dijo que juzgaba imposible aislar los acontecimientos de la semana pasada de los anteriores.

Hubo campaña de calumnias contra algunos de sus colegas, sobre todo contra el vizconde de Gries y contra el mismo Asquith.

Afirmó que las acusaciones eran infundadas, añadiendo que el comité de la guerra ha administrado eficazmente, recibiéndose proposiciones de Lloyd George para formar el comité con tres miembros liberales, excluyendo de él al primer ministro.

Asquith declaró que el primer ministro debía tener la presidencia del consejo de Guerra. Los ministros dijeron que si Asquith no dimitiesa dimitirían ellos.

Los amigos de Asquith le aconsejaron que no quedase en el Gobierno con cargos subalternos, concediendo un voto de gracias del partido.

Asquith declaró que daría todo su apoyo al nuevo Gobierno.

El presidente de la sección escocesa del partido liberal expresó su confianza en la asamblea y en ha-

